



# かすみがうら

## 筑波大学に寄附講座設置される

寄附講座（きふこうざ）とは、大学や研究機関における教育・研究形態のことと言います。

皆様既に新聞等でご存じのように、今回、土浦市の寄附により、筑波大学大学院人間総合科学研究科に「土浦市地域医療教育講座」が開設されました。当院に、その実施機関として筑波大学附属病院土浦市地域臨床教育ステーション（仮称）を設置することになり、去る12月26日午後2時から、国立大学法人筑波大学本部棟8階特別会議室に於いて、土浦市中川市長、筑波大学山田学長、国立病院機構矢崎理事長の三者による「寄附講座の設置に関する協定書」の締結式がおこなわれました。この講座の概要は、筑波大学、土浦市及び国立病院機構との間において、土浦市を中心とする県南地域における地域医療の確保と指導体制の構築に関する教育及び研究など、公益性の

高い共通課題解決に向けた取り組みを推進することが目的とされています。

この寄附講座は、土浦市議会での質問、地域住民の方々の陳情を受けて、土浦市の支援の動きが始まり、最終的に筑波大学に当院の必要性を再確認していました。だけて誕生致しました。実質的には、教授、准教授、講師の医師3名及び研修医が派遣され、当院で



(写真) 左から「国立病院機構理事長 矢崎義雄」「土浦市長 中川清」「筑波大学長 山田信博」「筑波大学附属病院 五十嵐徹也」の各氏

第120号  
<毎月1日発行>

発行所

霞ヶ浦医療センター  
かすみがうら編集局

〒300-8585  
土浦市下高津2-7-14

Tel 029-822-5050  
Fax 029-824-0494  
E-mail & Web Site  
kasumi@kasumi.hosp.go.jp  
<http://www.hosp.go.jp/~kasumi/>



土浦市  
イメージキャラクター  
「tchimaru」

診療・教育・研究が行われることになります。

この講座開設を機に、土浦市との連携が強化され地方行政への参画のための協議が始まっています。と、地域住民の方々へアピールで

原発事故に思う

院長 西田 正人



未だに原発事故の影響を受けられている多くの方々へ心からお見舞い申し上げます。二度とこの様な事故を起こしてはならないと思います。

原発は技術の粋を集めて作られた、人類の英知、技術の最先端の産物だったはずです。それが想定外の津波で脆くも崩れ、大災害を引き起こしました。正にこれは人災であり、技術の未熟さと油断を露呈した結果ではないでしょうか。

原子力の専門家は、この様な事故は想定することも、勿論実験することも出来なかつたと言います。

だからこそ私は、むしろこの事故の教訓を次の世代へ伝え、より安全な全てを想定内に置いていた、更に高度の安全性を備えた技術の確立に役立てるべきではないかと思っています。



地域社会医療学に関する研究を行う。  
地域医療等を担う新たな人材育成プログラムの開発と運用  
地域医療を実践するために必要な臨床能力を効果的に習得し、地域定着を促進するためのプログラムについての研究  
地域における医療教育支援ネットワーク化と（独）国立病院機構霞ヶ浦医療センターに設置の筑波大学附属病院土浦市地域臨床教育ステーションにおいて実施する卒後教育指導体制の構築  
地域で活躍する医療者を養成するために、地域住民・行政・医療機関が行うべき効果的なサポート体制のあり方について研究  
地域医療充実のための方策として、住民が健康的な生活を享受し、安心して医療サービスを受けられる地域社会を築くために必要な方策について包括的に研究し、その効果を検証する。

